

E. MORANCHEL, cirujano dentista.-Espolón, 40

M. ANTÓN.-CIRUJANO DENTISTA

Primer premio en las Exposiciones celebradas en Madrid en 1903 y 1904. Se construyen toda clase de dentaduras en oro y cachout, dientes Logan, Rismont y Pivot, coronas de oro y frente de porcelana. Se reforman y hace servir las dentaduras inservibles. Dentaduras desde lo más económico a lo más costoso. SE GARANTIZAN TODAS LAS DENTADURAS Y LA MÁS CÓMODO MASTICACIÓN. EXTRACCIONES SIN DOLOR.-PLAZA MAYOR, 58, 2.º. CONSULTA DIARIA: DE NUEVE A UNA Y DE TRES A SIETE

York, debe obligar a sus corresponsales a esclarecer este asunto. Es cuestión de honra nacional.

Tan poco hemos podido saber más respecto de la nueva insurrección en Cuba contra los norteamericanos, pero cabe en esto la disculpa de la canaera telegráfica. De todas maneras, hay medio de informarse en cosas que tanto afectan a la nación española.

En un mitin celebrado esta mañana en Barcelona por los señores catalanes, ha habido disparos, palos, batidas y, como consecuencia, un herido y varios contuses. MENCHETA.

CONVERSACIONES POLÍTICAS

El pleito electoral. No se habla de otra cosa.—¿Por dónde va usted a luchar?—¿Por dónde va usted a vencer?—¿Por dónde va usted a morir?

Desuete el lector algunas circunscripciones y algún distrito y de los demás se puede adelantar desde luego una general contestación. Vendrán los que vengan, fuera de aquellas jurisdicciones y aquellos distritos, vendrán por el Gobierno.

Este hecho deja sin explicación satisfactoria las violencias electorales de los partidos que mandan. Si son tan pocas las circunscripciones que no se someten a la voluntad ni al capricho personal del ministro de la Gobernación, por qué se respetan aquellas energías locales? Si no las persiguiera, si no se propusieran los ministros escobaras resueltamente, por el ejemplo de esos respetos iríamos más o menos deprisa, pero iríamos al fin camino de la sinceridad electoral.

De ahí nacen las conferencias de los jefes de las oposiciones con los jefes de los Gobiernos, los presupuestos electorales de tantos senadores y tantos diputados, las listas de nombres y hasta la visita anual que nos hace a los madrileños nuestro embajador en París, visita probablemente más relacionada que con el estado de nuestras relaciones exteriores políticas y económicas, con el estado de las cuestiones electorales en las islas Canarias.

pero se puede confiar ese angulito a tal monstruo, aunque fuese su padre? Sería capaz de matar a esa pobre criatura; como estoy persuadido de que con sus malos tratos ha impulsado al suicidio a esa pobre desgraciada. No... no, yo cumpliré la voluntad que la pobre muerta me ha significado con su mirada; será el padre de la niña, velaé por ella y con la ayuda de Dios y de mi hermana espero hacer de esa pobre niña una joven buena y honrada, que será el consuelo de mi vijez.

Ríos ha declarado preferentes para todas las atenciones de la política y del partido.

Del jefe del partido nada se sabe. Y hace muy bien el señor Moret en no decir una sola palabra. Y de los personajes liberales del otro lado nada se cuenta.

El programa electoral que se pedía no hace falta, a mi juicio. Los programas no son nunca más que dificultades que los Gobiernos se crean; por que cien veces he dicho y cien veces ha probado la experiencia que no se gobierna como se quiere, sino como se puede.

En este aspecto, me parece muy bien la carta de los exministros liberales proclamando la jefatura de Moret. Es bastante y no hacía falta decir otra cosa. Asimismo con sidero discreto que nadie defina ni ofrezca antes que el jefe del partido. Quien haya de tener las responsabilidades es quien ha de hacer, y no otro, los ofrecimientos. Es llegada la hora de que los candillos que hablan bien, hablen poco. El mucho hablar no es siempre el mucho decir. Y no necesitan ser largos de explicaciones los que, si pueden ser largos también de promesas, no pueden serlo siempre, a su pesar, de cumplimientos y satisfacciones que dar a los que las esperan.

No faltará ocasión antes de las elecciones, más ó menos anticipadamente, ocasión propia al señor Moret para decir y hacer saber su pensamiento. Después de las elecciones vendrá el acto de adhesión a su jefatura de los diputados y de los senadores electos y de los exsenadores y exdiputados.

La composición de las minorías no puede adelantarse, ni siquiera presumirse. A juzgar por los errores cometidos en el Gobierno, estas minorías podrán resentirse del vicio original, de la caía de los liberales, del predominio de las influencias familiares sobre las influencias del partido. Los favorecidos por aquellos lazos no han dado gran contingente de valer intelectual a los Gobiernos, no han resultado cróderos ni publicistas. Han resultado funcionarios públicos y ese no es mérito del nombramiento, sino mérito principal de quien le nombra. Pues bien; si ellos han de volver al Parlamento es necesario compensar esta obra muerta para las discusiones y la labor parlamentaria con un núcleo de parlamentarios, de hombres de la Academia y del saber, que brillen tanto y con brillo más eficaz para el ejercicio del poder público, que el de los efectos a que responde la elección de los que ya con ello figuraron tanto que no se lo figuraban ni aquellos que los veían ni los mismos quizá que se dejaban ver.

Al señor Moret le conviene y necesita en las Cámaras, por el bien de la agrupación que dirige, personas útiles. No basta el número en la oposición. En situación semejante, es necesario la calidad. Y la calidad en los partidos es el valer, es la popularidad, es lo que se cotiza, se estima y pondera.

S hubiera otra minoría menos numerosa, pero de mayores prestigio de saber y cultura que la minoría liberal, iría con ello perdiendo este partido considerablemente. Importa a las agrupaciones demostrar que son las mejores, y demostrar, sobre todo,

tiempo para entregarle; mientras que si la hubiese reclamado aquel hombre tan bárbaro y brutal, era en beneficio de Tina tenerla escondida. Allanadas de este modo todas las dificultades, Maso y el cura se fueron a la cama casi contentos. Durante tres días enteros, desde la salida del sol hasta la caída de la tarde, una multitud enorme acudió a ver el cadáver de la pobre ahogada expuesta en la «Morgue» flrentina. En la misma habitación estaban también los vestidos que se la habían encontrado. No obstante, nadie reconoció a la desgraciada mujer, ni supo decir su nombre. Por fin cesaron el interés y la curiosidad, y la total descomposición del cadáver, perjudicando la higiene pública, obligó a las autoridades a hacer retirar aquellos míseros despojos. Maso, mientras tanto, había llevado a Tina a casa de su hermana Radeveda. Esta era una buena mujer, de unos cincuenta años, algo caprichosa, pero que adoraba a los niños. Vivía en el centro del antiguo mercado, soltamente casi demolido. Mientras vivió su marido tenía un pequeño comercio, pero una vez fallecido el compañero de su vida, con el que durante veinte años de ma-

que de serio están plenamente convencidas, y a las minorías que aspiran al Gobierno, importa más todavía esta demostración y esta creencia. Porque tanto más vale el capitán y vale el jefe, cuanto más valen el ejército y la hueste.

Comisión provincial

Sesión del día 1.º de Marzo. Se abrió la sesión bajo la presidencia del señor gobernador civil, quien saludó cordialmente a la Comisión provincial y ofreció a los señores diputados que la componen. Contó el vicepresidente señor Revilla con un breve discurso de gracias.

La Comisión tomó los siguientes acuerdos: Adherirse al pensamiento de la Cámara de Comercio, sobre que se repete la concesión hecha a esta ciudad de una Granja agrícola, pagando el Estado el 50 por 100 del coste de instalación, para lo cual se recabará además el apoyo de los representantes en Cortes de esta provincia. Desestimar por temporánea una instancia de Pablo Paniego, vecino de Jaramillo de la Fuente, solicitando la admisión de un hijo suyo en el Colegio de sordo-mudos.

Aplazar hasta después del período electoral la resolución de los siguientes expedientes: El de multa impuesta a D. Canuto Delgado, vecino de Castrogeriz, por abrir una zanja é intrusarse en terrenos del común. El de reclamación formulada por D. Marcelino Palacín, contra un repartimiento sobre pastos, girado por el Ayuntamiento de Los Balbases.

Y el instruido sobre que se reponga en su cargo de secretario del Ayuntamiento de Villamayor de Treviño a D. Honorato de la Fuente. Que queden sobre la mesa por 24 horas: El expediente de formación del proyecto para la terminación de la carretera provincial de Burgos a Barbadillo del Pez, sección de Torrelara a este último pueblo.

El ídem ídem de un puente sobre el río Arlanza, en jurisdicción de Quintanilla del Agua. Y el instruido sobre renuncia del cargo de escribiente de la oficina del arquitecto provincial, presentada por D. Daniel Izquierdo. Informar al señor gobernador en el sentido de que proceda dirigir a la Audiencia provincial el requerimiento de inhibición solicitado por D. Andrés Cabia Izquierdo, vecino de Olmedillo de Roa, en causa que se le sigue por el supuesto delito de estafa.

Y señalar para las restantes sesiones del presente mes los días 2, 5, 7, 15, 16, 18, 21, 26 y 30

Sesión del día 2 de Marzo. Se aprobó una cuenta de 353'30 pesetas, por obras de traslado é instalación de la cocina de hierro que se hallaba en el edificio del Colegio de sordo mudos y ciegos al Hospicio provincial. Ídem ídem de gastos de material de la oficina del señor arquitecto, correspondien-

trimento no había tenido el más leve disgusto, a lo ser el de no tener un sér que los llamase con el santo nombre de padre, vendió el comercio, con cuyo producto pudo crearse una pequeña renta que le permitía vivir sin hacer nada. Pero Radeveda tenía necesidad de distraerse, de discurrir, de tener una ocupación durante los largos días, por lo cual abrió una tienda de flores, en la cual realizaba bonitos negocios, gracias a su tacto y discreción.

Todas las mañanas recibía Radeveda un carrito cargado de flores frescas y de manojos de hojas, que ella disponía en ramos y ramitos con una habilidad y una gracia tan originales, que desde muy lejos acudían los compradores. A pesar de esto, Radeveda no se había movido del antiguo mercado y allí continuaba viviendo en medio de los chismes y de los escándalos de aquel populoso barrio.

El día en que Maso la llevó a Tina fué un día de fiesta para Radeveda. Prometió a su hermano que no iría a nadie la historia de la niña y que la haría pasar por una sobrina suya que había vivido siempre en el campo y a la cual se le habían muerto sus padres. Los vecinos y las que no lo eran acudieron maravilladas a ver a aquel angulito rubio y rosado, que parecía una flor más, la más hermosa de todas. Fué el asunto principal de

A. HURTADO

CIRUJANO-DENTISTA DE SS. MM. Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo a esta capital todos los sábados a las cinco de la tarde para regresar a Valladolid el domingo por la noche. GABINETES. En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13, pral., sábados y domingos. En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

DR. A. CARAZO,

externo por oposición de la Facultad de Medicina de Valladolid, médico auxiliar de la Beneficencia municipal. Especialista en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ. Consulta diaria: de once a una. Gratuita a los pobres los martes y viernes, de tres a cinco. Calera, número 13

Doctor G. URRAGA

Oculista. Consulta de 11 a 2. Gratis a los pobres. Lata-Calvo, 18, pral.

DR. C. ANTÓN

OCULISTA. San Juan, 48 y 50, 2.º. Consulta de once a una. Gratis a los pobres.

ANTONIO A. CARRETERO

Médico. Consulta diaria de enfermedades secretas, de doce a dos de la tarde. GENERAL SANZ PASTOR, 2, 1.º

Cuadratura de los círculos

(corrigiendo el error de lo inconmensurable en Geometría) Precio: 50 céntimos, en el domicilio del autor, Calera, 10 2.º, derecha.

Ecos políticos

CARTA DE MADRID

Madrid 3. Esperaba que el telégrafo ampliasse detalles sobre dos asuntos, de los cuales no tenemos más que la primera noticia. Ha sido inútil esperar otras acerca de la venta de los senadores y diputados jingostas del Congreso americano. No hemos leído más que aquellas noticias que publicaron The New York Herald y El Diario de la Marina, de la Habana. Y era interesante cono-

Folleto del DIARIO DE BURGOS (4)

La lucha por el amor

mujer para decidirse a morir en la flor de sus años, con una belleza tan espléndida como la suya y una niña que era un amor. ¡Oh! qué triste historia se ocultaba bajo aquellos míseros harapos, bajo aquella carne desnuda, que dentro de poco sería destrozada por el escalpo anatómico! Pero la ciencia buscaría vísceras y permanecería impotente ante los misterios del alma! Maso, aunque turbado por otras reflexiones, miró de nuevo a la pobre muerta. En su cerebro ya exaltado, le pareció que la luz de aquellos ojos fijos, se hicieron más brillantes, se fijaron en él como la mirada de un sér vivo. Aquella mirada misteriosa parecía decirle: —Ahora que ya me has reconocido... véla por mi hija... a ti sólo te la confío... júrame que no la abandonarás... y que harás todo lo posible para que sea feliz... —Lo juro... lo juro...—murmuró el pobre hombre, poniéndose una mano sobre el corazón y sin apartar su mirada del rostro de la muerta.

Y entonces le pareció que los inmóviles labios de aquella sonreían... Maso se sintió turbado; sus piernas se negaban a sostenerle. —Vamos,—dijo al enfermero,—vamos... ya he visto bastante. —¿No quiere usted beber nada, amigo? —No... otra vez; gracias y hasta la vista. El aire puro de fuera refrescó su cerebro é hizo cesar las pulsaciones ardientes, tumultuosas de sus arterias. Un largo y profundo suspiro salió de su pecho. —¡Era ella!—repitió,—aunque no hubiese visto sus vestidos la hubiera reconocido. Es el vivo retrato de Tina; pero yo no lo diré a nadie, porque podrían quitarme a la niña... y su madre me la ha confiado a mí solo. Y además, aunque dije que concibo a la pobre suicida... sé acaso yo su nombre ni de dónde viene? Maso alzó un instante el pesc; bajó la mirada y en su pálido rostro estaban reflejadas todas sus sensaciones. —Si esa pobre mujer ha llevado la niña a la iglesia y la ha abandonado en manos de Dios, es porque no tenía nadie a quien confiarla,—continuaba diciéndose.—Puede darse el caso de que en su país viva aun alguien que tenga derecho sobre la pequeña. Tina me habló de un hombre que la pegaba con frecuencia y también pegaba a su madre;





